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БЮДЖЕТ РЕГИОНА

Сокращённая Сокращённая 
рабочая неделя рабочая неделя 

для сельских женщин для сельских женщин 
будет законодательно будет законодательно 

закреплена закреплена 
17 октября Государственная Дума во 

втором чтении приняла поправки в Тру-
довой кодекс Российской Федерации, 
гарантирующие женщинам, работаю-
щим в сельской местности, сохране-
ние сокращённой рабочей недели.

Комментирует
председатель 
профсоюза 
работников 
агропромышленного 
комплекса 
Российской Федерации 
Наталья АГАПОВА:

- Профсоюз работников АПК РФ несколько лет 
занимается вопросом сохранения права женщин, 
работающих в сельской местности, на сокра-
щённую рабочую неделю.

В начале 2017 года, в рамках работы по устра-
нению избыточных и устаревших норм законо-
дательства о труде, в Минтруде РФ была об-
суждена инициатива об отмене действующего 
постановления Верховного Совета РСФСР (но-
ябрь 1990 года) «О неотложных мерах по улучше-
нию положения женщин, семьи, охраны материн-
ства и детства на селе». Мы выступили против 
отмены такой нормы и обратились в Минсель-
хоз России, Минтруд России и Государственную 
Думу РФ о необходимости её сохранения для жен-
щин, работающих в организациях АПК, располо-
женных в сельской местности.

Условия жизни в сельской местности значи-
тельно отличаются от городских стандартов, 
и сегодня ситуация кардинальным образом не 
изменилась. Водопроводом на сельских терри-
ториях оборудовано 59 процентов жилищного 
фонда, централизованным отоплением – 68,2 
процента, горячим водоснабжением – 41,7 про-
цента. Не газифицировано более 95 тысяч 
сельских населённых пунктов. Проблемой до сих 
пор является отсутствие или недостаток на 
селе доступных учреждений дошкольного образо-
вания, детских досуговых центров, медицинских 
и социально-бытовых учреждений. По этим при-
чинам норма о 36-часовой рабочей неделе для 
женщин закреплена в Отраслевом соглашении 
по агропромышленному комплексу России.

Кроме этого, при низком уровне заработной 
платы работников важной статьёй дохода, в 
том числе и в неденежной форме, для сельских до-
мохозяйств является ведение личного подсобного 
хозяйства, что требует дополнительных времен-
ных затрат и, в первую очередь, со стороны рабо-
тающих женщин. Поэтому сохранение сокращён-
ной рабочей недели для женщин, работающих в 
сельской местности, –  жизненная необходимость!

Профсоюз работников агропромышленного 
комплекса  предложил не только сохранить, но 
и закрепить данную гарантию в Трудовом кодек-
се Российской Федерации как норму прямого дей-
ствия.  Нас услышали, и инициативу Профсоюза 
поддержали депутаты Государственной Думы, 
о чём свидетельствует принятый во втором 
чтении законопроект.

Уверена, что закрепление в Трудовом кодексе 
РФ такой важной для работающих в сельской 
местности женщин нормы поможет упредить 
возможные негативные последствия для наём-
ных работников при реализации проводимой 
Правительством Российской Федерации «регуля-
торной гильотины».

Департамент общественных 
связей аппарата ФНПР

Объёмы роста 
отстают 

от необходимых 
показателей

Открыл мероприятие пред-
седатель ИОООП Алек-

сандр МИРСКОЙ. В своём 
вступительном слове лидер 
ивановских профсоюзов, в част-
ности, отметил, что формиро-
вание бюджета на следующий 
период проходит в сложных 
финансово-экономических ус-
ловиях. В текущем году прави-
тельством области предприни-
мались определённые меры по 

улучшению социально-эконо-
мического положения региона, 
но достичь коренного перелома 
ситуации пока не удалось. 

«Не обнадёживает и прогноз 
социально-экономического раз-
вития области  на очередной 
плановый период, поскольку в 
нём очень уж умеренные темпы 
роста валового регионального 
продукта, индекса промышлен-
ного производства в целом по 
области и в разрезе ведущих 
отраслей экономики (2-3 про-
цента). Правда, запланирован 
рост объёмов инвестиций (око-
ло 8 процентов ежегодно).  
Надеемся, что та политика, 
которая проводится прави-
тельством региона по привле-
чению инвестиций, позволит 
достичь запланированных объ-
ёмов. Что касается расходных 
статей бюджета – с сожалени-
ем приходится отмечать, что 
в данном проекте бюджета не 
заложено существенное уве-

личение заработной платы и 
доходов населения как одного 
из главных факторов повыше-
ния экономического роста», – 
резюмировал А. МИРСКОЙ. 
Обеспокоенность, выраженная 
профсоюзной стороной, осно-
вывается также на том, что ста-
тьи экономического развития и 
инновационной экономики со-
кратятся почти в четыре раза – 
до 159 миллионов рублей. 
Сокращается финансирование 
бюджетных отраслей.

Основными докладчиками 
по главным вопросам выступи-
ли первый заместитель ди-
ректора регионального де-
партамента экономического 

развития и торговли – статс-
секретарь Сергей ШАРОВ 
и заместитель директора об-
ластного департамента фи-
нансов – статс-секретарь 
Светлана ГОЛОВА.

Доходы бюджета предполага-
ются в размере 43,66 миллиар-
да рублей. Это на 1,4 миллиар-
да рублей больше, чем сейчас 
и на 613 миллионов рублей 
больше, чем будет установлено 
в бюджете нынешнего года на 
следующем пленарном заседа-
нии регионального парламента.

Расходы бюджета составят 
43,56 миллиарда рублей. Та-
ким образом, бюджет плани-
руется с профицитом, то есть 
превышением доходов над рас-
ходами. Объём трансфертов из 
федерального бюджета соста-
вит 20,243 миллиарда рублей.

На здравоохранение будет 
выделено примерно столько же, 
сколько и в нынешнем году – 
6,65 миллиарда рублей. Расхо-

ды на образование вырастут на 
полмиллиарда и составят 9,068 
миллиарда рублей.

Профсоюзы 
напомнили 

о кадровом дефиците 
и программах 

развития

В ходе мероприятия пред-
седатели областных ор-

ганизаций отраслевых профсо-
юзов задали собеседникам ряд 
вопросов, касающихся уровня 
заработной платы в бюджетном 
секторе региона, социальной от-
ветственности бизнеса, тарифов 

на электроэнергию и субсидий 
на разницу в тарифах для пред-
приятий. Особо вопрос касался 
необходимости привлечения и 
удержания молодых кадров в 
здравоохранении, образовании 
– стороны согласились с тем, что 
здесь нужно повышать финанси-
рование бюджетных отраслей, 
увеличивать должностные окла-
ды, тарифы – кадровая тема сто-
ит остро по всей стране в целом. 

«Александр Николаевич сегод-
ня не случайно сказал в своём 

вступительном слове о том, 
что финансирование здраво-
охранения сокращается, нет 
существенного увеличения. 
Мы оперируем теми цифрами, 
которые есть в общем досту-
пе, которые будут во втором 
чтении закона приниматься. 
Мы видим уменьшение финан-
сирования практически по всем 
направлениям, по всем подпро-
граммам развития здравоох-
ранения в Ивановской области. 
Эта ситуация скажется совер-
шенно негативно на тех про-
блемах, которые у нас в здраво-
охранении уже есть. Здесь хочу 
отметить, что не выполняют-
ся, в частности, рекомендации 
Российской трёхсторонней ко-
миссии по структуре заработ-
ной платы, по базовым и стиму-
лирующим окладам – у нас этого 
нет, хотя переговоры между со-
циальными партнёрами ведут-
ся. Чтобы выполнить все задачи, 
необходимо увеличивать финан-
сирование отрасли, ни в коем 
случае не уменьшать, а увели-
чить ровно на 325 миллионов 
рублей – другого ничего у нас не 
получится», – высказалась в чис-
ле других представителей про-
фсоюзов председатель област-
ной организации профсоюза 
работников здравоохранения 
РФ Галина ВАЦУРО.

Свои вопросы в адрес орга-
нов власти региона смогли за-
дать и представители бизнес-
сообщества.

По итогам встречи участники 
договорились о том, что ряд во-
просов ещё будет обсуждаться 
заинтересованными сторонами 
отдельно.

ПОЗИЦИЯ ФНПР
В Доме профсоюзов 22 октя-

бря прошли традиционные кон-
сультации по бюджету. Област-
ные организации отраслевых 
профсоюзов, руководители ор-
ганов исполнительной власти 
региона, бизнес-сообщество об-
судили прогноз социально-эко-
номического развития области 
на 2020 год, проект бюджета 
на 2020 год и плановый период 
2021-2022 годов.

Профсоюзы высказались Профсоюзы высказались 
за повышение финансирования за повышение финансирования 

бюджетной сферыбюджетной сферы
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КОНФЕРЕНЦИЯ

В конференции приняли уча-
стие гости и делегаты: пред-

ставители ЦК Профсоюза, коллеги 
из областных организаций Элек-
тропрофсоюза других областей, 
председатель ИОООП Александр 
МИРСКОЙ, а также члены профсо-
юзных комитетов ряда предпри-
ятий энергоотрасли региона.

Собравшиеся заслушали и приня-

ли к сведению информацию пред-
седателя областной организации 
Профсоюза Валентины САЛЬНИ-
КОВОЙ «О работе комитета Профсо-
юза за период с сентября 2015 года 
по октябрь 2019 года». В частности 
В. САЛЬНИКОВА подчеркнула, что 
Профсоюзу по-прежнему приходит-
ся действовать в неблагополучных 
условиях практически постоянных 

реорганизаций и «оптимизаций» 
предприятий отрасли, слияния об-
ластных организаций Профсоюза, а 
также прикладывать множество уси-
лий для удержания профсоюзного 
членства, выполнения работодате-
лями их обязательств, прописанных 
в коллективных договорах. 

В это связи А. МИРСКОЙ напом-
нил, что профсоюзному движению 

необходима солидарность в пози-
ции и действиях, в том числе – в от-
расли энергетики. «Только когда мы 
будем едины – тогда власти и бу-
дут к нам прислушиваться, тогда 
мы и сможем защищать предпри-
ятия, свои коллективы, отрасль 
от ликвидаций, сокращений, на-
ступления на социально-трудовые 
права. У нас в области промышлен-
ности практически не осталось, 
энергетика тоже теряет позиции. 
Поэтому нужно консолидировать-
ся», – заключил лидер ивановских 
профсоюзов.

В рамках конференции делегаты 

выдвинули две кандидатуры на из-
брание председателем областной 
организации Профсоюза – предсе-
дателя первичной профсоюзной 
организации ОАО «Ивановская 
генерация» Елену ВОРОБЬЁВУ и 
председателя ППО филиала «Ивэ-
нерго» ОАО «МРСК Центра и При-
волжья» Татьяну ШУБИНУ со сро-
ком полномочий до сентября 2020 
года (до уже очередной отчётно-
выборной конференции). В резуль-
тате голосования председателем 
ИвООВЭП была избрана Елена 
Александровна ВОРОБЬЁВА.

Также приняты соответствующие 
организационные постановления по 
выборам в органы обкома Профсою-
за, по делегированию в органы ИОО-
ОП, на VIII отчётно-выборную конфе-
ренцию профобъединения.

Михаил Леонов

В областной организации В областной организации 
ЭлектропрофсоюзаЭлектропрофсоюза избран председатель избран председатель

В Доме профсоюзов 17 октября прошла XXV областная (внеочередная) конференция 
Ивановской областной организации Общественной организации «Всероссийский Элек-
тропрофсоюз». Делегатам предстояло избрать нового председателя в связи с уходом 
по собственному желанию нынешнего председателя – Валентины САЛЬНИКОВОЙ.

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ДЕЙСТВИЙ «ЗА ДОСТОЙНЫЙ ТРУД!»

Мероприятие было организовано предсе-
дателем районного Координационно-

го совета организаций профсоюзов Мариной 
СМИРНОВОЙ. В качестве приглашённых уча-
ствовали глава Приволжского района Ирина 
МЕЛЬНИКОВА, заместитель председателя 
ИООООП Александр СМИРНОВ, председатель 
областной организации Российского профсо-
юза работников культуры Александра СМИР-
НОВА, председатель областной организации 
Общероссийского профсоюза работников го-
сучреждений и социального обслуживания 
РФ Альбина СМИРНОВА.

Участники выступили по вопросам оплаты тру-
да в бюджетной сфере.

Глава района проинформировала собравшихся 
об уровне оплаты труда в муниципальном обра-
зовании, сообщила о проработке администраци-
ей возможности увеличения окладной (базовой) 
части в структуре зарплаты бюджетников.

Представители профсоюзов проинформиро-
вали об основных действиях профсоюзов в поис-
ке механизмов роста заработной платы.

Вопросы достойного труда Вопросы достойного труда 
обсудили обсудили в Приволжскев Приволжске

Расширенное заседание профсоюзного актива и членов общественного совета При-
волжского муниципального района прошло 9 октября в рамках Всемирного дня действий 
профсоюзов «За достойный труд!».

ОРГАНИЗАЦИОННОЕ УКРЕПЛЕНИЕ

В собрании приняли участие председатель об-
ластной организации Российского профсою-

за работников культуры Александра СМИРНОВА, 
председатель Координационного совета органи-
заций профсоюзов городского округа Вичуга На-
дежда ВЕРХОВСКАЯ, заместитель главы города 

Ирина ВИНОГРАДОВА, заместитель председателя 
ИОООП Александр СМИРНОВ, а также представите-
ли 8 учреждений сферы культуры.

Председателем организации Профсоюза еди-
ногласно избран директор  Дома культуры «Ма-
шиностроитель» Андрей КОКУРКИН.

В Вичуге В Вичуге создана создана 
профсоюзная организацияпрофсоюзная организация  

работников культурыработников культуры

Областная организация Областная организация 
профсоюза образования собрала профсоюза образования собрала 

более 10 тысяч подписейболее 10 тысяч подписей
В рамках Всемирного дня действий «За достойный 

труд!» в этом году, областная организация профсоюза 
работников народного образования и науки РФ напра-
вила обращения в адрес депутатов Государственной 
Думы РФ В. ИВАНОВА, Ю. СМИРНОВА, А. ХОХЛОВА по 
вопросам ускорения принятия мер по кардинальному 
повышению заработной платы отдельных категорий 
работников образования.

В поддержку требований, изложенных в письмах, областной орга-
низацией Профсоюза собрано 10 799 подписей работников об-

разовательных учреждений региона.
Как писала центральная профсоюзная газета «Солидарность», «в сен-

тябре региональные, местные и первичные организации Профсоюза 
направляли письма и телеграммы в адрес депутатов Госдумы и членов 
Совета Федерации, избранных на их территориях. В числе требований – 
повышение зарплат, установление доли ставок не ниже 70 процентов 
фонда оплаты труда, инициирование изменений в законодательстве. 
Изменения подразумевают уточненную формулировку для МРОТ, тариф-
ных ставок и принципов их установления, а также определение порядка 
индексации зарплаты, обеспечивающего рост реального её содержания. 

До 1 ноября – заверяют депутаты – органы исполнительной вла-
сти рассмотрят рекомендации, доложат, внесут и направят. На днях 
Профсоюз работников образования тоже рассмотрит, подытожит и 
решит. Но, похоже, общероссийская акция в письмах – это только на-
чало действий».

В вичугской городской школе искусств состоялось учредительное собрание 
проф союзной организации работников культуры.
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МОЛОДЁЖНАЯ ПОЛИТИКА

Заместитель управля-
ющего отделением 

Пенсионного фонда Рос-
сии в городских округах 
Иванове, Кохме и Ива-
новском муниципальном 
районе Елена ИЛЬИНА 
рассказала об одном из но-
вовведений трудового зако-
нодательства – электронных 
трудовых книжках. Освеще-

ны вопросы рассмотренных 
Госдумой в первом чтении 
законопроектов, проведе-
ния мероприятий по пере-
ходу, обязанности работо-
дателей, перечень сведений 
в книжках.

Начальник отдела стра-
хования профессиональ-
ных рисков региональ-
ного отделения Фонда 

социального страхования 
РФ Игорь НАЗИН высту-
пил с темой: «Реализация 
«нулевого» травматизма», 
которая является наиболее 
актуальной на предприяти-

ях промышленного сектора 
экономики.

Лекторы ответили на ряд 
интересующих профсоюз-
ный актив Роспрофпром-
Иваново вопросов.

ОБУЧЕНИЕ

Работа над расширением Работа над расширением 
присвоения звания присвоения звания 

«Образцовый детский «Образцовый детский 
коллектив»коллектив»

Профсоюзный комитет Ивановского об-
ластного центра развития дополнитель-
ного образования детей (председатель 
ППО – Татьяна РЯБЧИКОВА) на основании 
предложений педагогов образователь-
ных организаций области обратился в 
областную организацию профсоюза ра-
ботников народного образования и науки 
РФ с просьбой о защите трудовых прав ра-
ботающих с воспитанниками творческих 
детских коллективов технической, соци-
ально-педагогической, естественнонауч-
ной, физкультурно-спортивной, туристско-
краеведческой направленностей.

Дело в том, что звание «Образцовый детский кол-
лектив» учитывается при прохождении педаго-

гическим работником аттестации и при распределе-
нии стимулирующих выплат. Звание до настоящего 
времени присваивалось только коллективам художе-
ственной направленности.

Областная организация Профсоюза в интересах ра-
ботающих с воспитанниками творческих детских кол-
лективов технической, социально-педагогической, 
естественнонаучной, физкультурно-спортивной, ту-
ристско-краеведческой направленностей вступила в 
переговоры с региональным департаментом образо-
вания по этому вопросу.

Большой объём подготовительной работы лёг на 
плечи председателя ППО областного центра развития 
дополнительного образования детей Т. РЯБЧИКОВОЙ. 
В течение летнего отпускного периода шла подготов-
ка необходимой документации, проекта положения 
«О порядке присвоения звания «Образцовый детский 
коллектив Ивановской области».

В итоге был издан приказ областного Департамента 
образования от 11.10.2019 г. № 1293-о «Об утвержде-
нии Положения о порядке присвоения звания «Образ-
цовый детский коллектив Ивановской области».

Учитывая положения приказа ведомства, областной 
организацией Профсоюза предложены соответству-
ющие дополнения в проект нового регионального от-
раслевого Соглашения между Департаментом образо-
вания Ивановской области и Ивановской областной 
организацией профсоюза образования, расширяю-
щие перечень категорий педагогических работников, 
которым могут быть установ лены квалификационные 
категории без прохождения аттестационных проце-
дур.  В этот перечень областная организация Профсо-
юза предлагает включить работающих с воспитанника-
ми творческих детских коллективов художественной, 
технической, социально-педагогической, естествен-
нонаучной, физкультурно-спортивной, туристско-
краеведческой направленностей, имеющих звание 
«Образцовый детский коллектив Ивановской области».

Особое внимание собравших-
ся председателей первичных 

профсоюзных организаций пред-
седатель обкома Профсоюза 
Александра СМИРНОВА обратила 
на подготовку отчётных докладов, 
в которых должен содержаться 
подробный анализ проделанной 
работы за отчётный период, а так-
же на качество оформления доку-
ментов и максимальную явку чле-
нов Профсоюза на собрания.

В этой связи А. СМИРНОВА отме-
тила для примера, на который стоит 
ориентироваться, высокий органи-
зационный уровень подготовки и 
проведения отчётного профсоюзно-

го собрания в ивановской централь-
ной городской библиотеке имени 
Я. П. Гарелина. Собрание прошло при 
100-процентной явке членов Про-
фсоюза, которые заинтересованно 
прослушали подробные доклады о 
проделанной работе профкома и ре-
визионной комиссии.

Кроме того А. СМИРНОВА под-
черкнула необходимость актив-
ного использования возможности 
данного отчётно-выборного пери-
ода по вовлечению новых людей в 
Профсоюз.

В рамках социального партнёр-
ства была проведена организаци-
онная и разъяснительная работа о 

роли и значении Профсоюза в со-
временных условиях в Вичугском 
городском поселении. В результате 
этой работы там была создана пер-
вичная профсоюзная организация 
при отделе культуры местной ад-
министрации. В настоящее время 
подобная работа проходит в Па-
лехском районе.

«Хочется надеяться, что это 
позволит активизировать уча-
стие Профсоюза культуры в 
трёхсторонних комиссиях этих 
районов», – прокомментировала 
А. СМИРНОВА.

В качестве дополнения к озву-
ченной по первому вопросу ин-
формации присутствующие по-
лучили образцы документов по 
подготовке и проведению отчёт-
ных собраний и краткую справку о 
проделанной работе – как Профсо-
юза в целом, так и обкома Профсо-
юза культуры за отчётный период.

В ходе заседания президиу-
ма была выдвинута кандидатура 
А. СМИРНОВОЙ на избрание в мар-
те 2020 года председателем об-
ластной организации Профсоюза.

Были подведены итоги мероприя-
тий, проведённых ивановскими про-
фсоюзами в рамках Всемирного дня 
действий «За достойный труд!».

Многолетняя работа профсою-
зов за повышение базовых окла-
дов бюджетников, кажется, тро-
нулась с места. Принято решение 
областной трёхсторонней комис-
сии о повышении базовых окладов 
до 60 процентов.

Обсуждены предполагаемые кан-
дидатуры в новый состав обкома 
Профсоюза от города Иванова, Ива-
новского района и города Кохмы.

Одобрен проект Обращения Ре-
гионального союза «Ивановское 
областное объединение органи-
заций профсоюзов» к губернатору 

области по организации отдыха и 
оздоровления детей региона.

В заключение все участники за-
седания президиума были озна-
комлены с новыми документами.

В этом году автопро-
бег собрал более 140 

молодых педагогов – про-
фсоюзных активистов из 17 
регионов Центрального фе-
дерального округа, которые 
в процессе совместной ком-
муникации обменивались 
опытом проведения меро-
приятий для молодых педа-
гогов в своих регионах.

Для молодых активистов 
были организованы мастер-
классы от ведущих специали-
стов в области образования 
и профсоюзного движения. 

Заместитель председате-
ля Московской городской 
организации профсоюза 
работников народного об-
разования и науки Россий-
ской Федерации Сергей 
ГОРБУН провёл мозговой 

штурм по теме «Проектные 
технологии в работе педаго-
га: от руководства детским 
коллективом до признания 
коллег». В процессе занятия 
педагоги различных регио-
нов объединялись в группы 
и разрабатывали совместные 
проекты для молодого педа-
гогического сообщества.

Для молодого педагога, 
живущего в современном 
цифровом мире, одним из 
важнейших навыков явля-
ется умение создавать инте-
рактивный образовательный 
контент. Учитель физики и 
информатики МБОУ Гим-
назии №12 г. Липецка 
А. ВОЛКОВА поделилась с 
педагогами своими идеями 
по заявленной проблеме, а 
также рассказала о принци-

пах грамотного презентаци-
онного выступления.

Каждый из участников ива-
новской делегации получил 
большой образовательный 
опыт, который в дальнейшем 
планирует применять для 
реализации проектов, раз-
работанных в течение этих 
трёх дней. Совет молодых пе-
дагогов Ивановской области 
особо отметил проект «Уроки 
под открытым небом», кото-
рый представляла Калужская 

область. В течение этого учеб-
ного года активисты планиру-
ют организовать «мастерскую 
под открытым небом» для мо-
лодых педагогов, где каждый 
сможет представить свой пе-
дагогический опыт и внести 
вклад в развитие молодёжно-
го педагогического движения 
региона. 

Людмила ПЯТОВА, 
заместитель председате-

ля Совета молодых педа-
гогов Ивановской области

ИНИЦИАТИВА

ПРЕЗИДИУМ Отчёты и выборы Отчёты и выборы 
в профсоюзе работников культурыв профсоюзе работников культуры

Расширенное заседание президиума областного коми-
тета Российского профсоюза работников культуры состо-
ялось 24 октября. Основной вопрос повестки дня засе-
дания был посвящён ходу отчётно-выборной кампании, 
проходящей в Профсоюзе.

Автопробег с обучениемАвтопробег с обучением
В ознаменование Дня учителя и Всемирного 

Дня действий «За достойный труд!» в Липецкой 
области с 4 по 6 октября проходил V юбилейный 
автопробег молодых педагогов. Ивановскую 
область представлять в нём отправился друж-
ный состав, среди участников – члены президи-
ума регионального Совета молодых педагогов, 
победители и финалисты областных конкурсов 
педагогического мастерства.

Семинар Роспрофпром-ИвановоСеминар Роспрофпром-Иваново
В Доме профсоюзов 17 октября для председа-

телей первичных профсоюзных организаций, 
членов профсоюзных комитетов, профсоюзных 
активистов областной организации Российско-
го профсоюза работников промышленности  
(Роспрофпром-Иваново) был организован се-
минар по двум основным направлениям: элек-
тронные трудовые книжки и реализация «нуле-
вого» травматизма. 
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Льготные путёвки для членов проф союзовЛьготные путёвки для членов проф союзов
В соответствии с постановлением президиума ИОООП «О предоставлении льготных путёвок членам проф союзов на 2019 год», в целях предоставления возможности отдыха и лечения 

на льготных условиях в проф союзных санаториях Ивановской области членов проф союзов в 2019 году, установлена следующая стоимость (из расчёта стоимости одного койкодня):

ООО «САНАТОРИЙ 
ИМЕНИ СТАНКО» – 
1350 рублей 
с одного человека в сутки

ООО «САНАТОРИЙ 
«ЗЕЛЁНЫЙ ГОРОДОК» – 
1200 рублей 
с одного человека в сутки

ООО «КУРОРТ ОБОЛСУНОВО» –
с проживанием в главном корпусе – 1450 рублей 
с одного человека в сутки; с проживанием 
в корпусе № 2 – 1150 рублей с одного человека в сутки

ООО «ПАНСИОНАТ С ЛЕЧЕНИЕМ «ПЛЁС» – 
1200 рублей – круглогодично, 
с одного человека в сутки.

Путёвки предоставляются членам 
проф союзов круглогодично, 

при наличии свободных мест в санатории, 
с учётом ограничения в период максимальной 

нагрузки здравниц. Оплата за путёвку 
членом проф союза производится 

в кассу, по прибытии в здравницу. Прибытие 
к месту отдыха и обратный отъезд – 
осуществляются самостоятельно.
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ЮРИДИЧЕСКАЯ ГРАМОТНОСТЬ

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬЬСТВЕ

Средний размер Средний размер 
федеральной федеральной 

социальной доплаты социальной доплаты 
к пенсии составляет к пенсии составляет 

1 900 рублей1 900 рублей
Прожиточный минимум пенсионера в регионе 

в 2019 году составляет 8 576 рублей. Нерабо-
тающие пенсионеры, у которых совокупное матери-
альное обеспечение не достигает указанной суммы, 
имеют право на федеральную социальную доплату. 
Размер доплаты у каждого индивидуален. В Иванов-
ской области такую доплату получают более 32 тысяч 
человек.

С 2020 года прожиточный минимум неработающих 
пенсионеров составит 8 978 рублей. Также с января 
будущего года страховые пенсии будут проиндекси-
рованы на 6,6 процента. При этом прибавка в резуль-
тате индексации будет установлена сверх прожиточ-
ного минимума пенсионера*.

* Такие правила индексации действуют с 2019 года.

Отделение Пенсионного фонда РФ 
по Ивановской области

1. Переход 
на электронные 

трудовые книжки

Переход на электронные 
трудовые книжки предусмо-
трен поправками в действую-
щее законодательство. В дан-
ный момент два законопроекта 
рассмотрены в первом чтении 
в Госдуме 17 сентября.

Первый законопроект 
вносит изменения в Трудовой 
кодекс и устанавливает воз-
можность ведения информа-
ции о трудовой деятельности 
в электронном виде. Согласно 
поправкам, такие сведения 
становятся основной инфор-
мацией о трудовой деятель-
ности и трудовом стаже ра-
ботника.

Второй законопроект 
вносит изменения в Феде-
ральный закон № 27-ФЗ от 1 
апреля 1996 года «Об инди-
видуальном (персонифици-
рованном) учёте в системе 
обязательного пенсионного 
страхования», и вводит обя-
занность работодателей с 
1 января 2020 года предо-
ставлять в информационную 
систему Пенсионного фонда 
России сведения о трудовой 
деятельности работников.

Третий законопроект 
(пока не рассмотрен) вносит 
изменения в Кодекс об адми-
нистративных правонаруше-
ниях и устанавливает админи-
стративную ответственность 
для работодателя за наруше-
ние сроков предоставления 

сведений либо предоставле-
ние неполных или недосто-
верных сведений.

Разработаны:
Проект формы СЗИ-ТД для 

предоставления сведений о 
трудовой деятельности ра-
ботника

Проект формы СЗВ-ТД для 
предоставления сведений о 
трудовой деятельности ра-
ботников

2. Перечень 
сведений 

электронной 
трудовой книжки
Электронная трудовая 

книжка сохраняет практиче-
ски весь перечень сведений, 
которые учитываются в бу-
мажной трудовой книжке.

3. Обязанность 
работодателей

С 1 января 2020 года вво-
дится обязанность для ра-
ботодателей ежемесячно 
предоставлять в Пенсион-
ный фонд России сведения 
о трудовой деятельности, на 
основе которых будут фор-
мироваться электронные 
трудовые книжки россиян.

Передача сведений будет 
реализована в рамках суще-
ствующего формата взаимо-
действия компаний с тер-
риториальными органами 
Пенсионного фонда.

В связи с введением элек-
тронных трудовых книжек 
работодателям надлежит 

письменно проинформи-
ровать работников о соот-
ветствующих изменениях в 
трудовом законодательстве 
и праве работников сохра-
нить бумажную трудовую 
книжку.

С 2021 года на тех, кто 
впервые устраивается на ра-
боту, будет заводиться только 
электронный вариант. Трудя-
щиеся со стажем смогут про-
должать пользоваться бумаж-
ной версией, для этого нужно 
написать соответствующее за-
явление. Но данные о них ра-
ботодателю всё равно придёт-
ся подавать и в электронном 
виде тоже. Сотрудники, кото-
рые не напишут заявление, 
получат бумажные трудовые 
книжки на руки. Полностью 
отказаться от них планирует-
ся к 2027 году.

Начиная с 1 января 2021 
года, в случаях приёма на ра-
боту или увольнения, сведе-
ния о трудовой деятельности 

должны будут представляться 
организацией-работодателем 
в Пенсионный фонд не позд-
нее рабочего дня, следующе-
го за днём издания документа, 
являющегося основанием для 
приёма на работу или уволь-
нения.

4. Мероприятия

В течение 2019-2021 
годов запланировано 
проведение:
- мероприятий с ФНПР по 

разъяснению федеральных 
законов в целях защиты прав 
трудящихся;

- внесение изменений в Со-
глашения и коллективные до-
говоры;

- выездных консультаций 
членов трудовых коллекти-
вов;

- собраний и встреч с чле-
нами трудовых коллективов 
на предприятиях во всех фе-
деральных округах и др.

Внедрение электронных Внедрение электронных 
трудовых книжек начинается

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД 
ИНФОРМИРУЕТ

Отчётное собрание Отчётное собрание 
в библиотеке в библиотеке 

имени Гарелинаимени Гарелина
В ивановской центральной городской 

библиотеке имени Я. П. Гарелина 16 октя-
бря состоялось отчётно-выборное профсо-
юзное собрание.

В мероприятии, собравшем 100-процентную явку 
коллектива учреждения, также приняли участие 

председатель областной организации Российско-
го профсоюза работников культуры Александра 
СМИРНОВА, руководство библиотеки, профсоюзный 
актив. Участники заслушали доклад о работе первич-
ной профсоюзной организации за 5 лет.

В рамках собрания председателем профсоюзного 
комитета была вновь избрана Наталья КОРОБКИНА; 
также избран состав профкома.

ВЫБОРЫ

В семинаре приняли участие председатель областной органи-
зации Российского профсоюза работников культуры Алек-

сандра СМИРНОВА и правовой инспектор труда – юрист ИОООП 
Евгений ПОЛИКАРПОВ.

Организаторы отмечают, что мероприятие вызвало большой инте-
рес у представителей самых разных сфер – от бюджетной, до про-
мышленной – на семинаре собралось более сорока слушателей.

Семинар был востребованСеминар был востребован
В администрации Ильинского района 29 октября при 

поддержке председателя Координационного совета 
организаций профсоюзов Ильинского района Татьяны 
ШАЛАГИНОЙ представителями ИОООП был проведён 
обучающий семинар по вопросам изменения трудового 
законодательства и законодательства об охране труда. 


